

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO IX

ELCHE 15 DE ENERO DE 1933

NÚM. 348

LOS ANARQUISTAS EN ACCIÓN

Nuevas jornadas luctuosas y sangrientas

De nuevo hemos visto teñirse de sangre proletaria las calles de algunas ciudades españolas, con motivo de la última intentona ¿revolucionaria? de los anarquistas. Otra vez han sido arrastrados por los elementos de la F. A. I. las equivocadas fuerzas proletarias que le son fieles, a un movimiento catastrófico y suicida. Obsesionados e ilusionados estos obreros en un idealismo utópico; guiados por un romanticismo estoico, se entregan ciegamente en aras de unos ideales muy nobles y elevados, si se quiere, a truculentas maniobras, en las que pretenden hacerlos triunfar, con resultados siempre catastróficos para una clase: la trabajadora, que es la que paga las culpas ajenas.

Nosotros, hondamente doloridos por el resultado funesto de la loca aventura llevada a cabo por los anarquistas el último domingo, preguntamos: ¿Hasta cuándo los obreros se han de deslumbrar por unos procedimientos de lucha negativos que ningún resultado benéfico les reporta? ¿Hasta cuándo la clase trabajadora se ha de alucinar por las prácticas de indocumentados líderes que siempre la conducen a la práctica de procedimientos en la pelea que sólo dolores y quebrantos les proporcionan? ¿Hasta cuándo las cegará la ilusión y se convencerán de que no es posible llegar a la meta de su emancipación por golpes de audacia ineficaces e inútilmente realizados? ¿No les bastará como pruebas los fracasos llevados a cabo hasta el día? ¿No les servirá de lección a los de la F. A. I. esta nueva hecatombe y estos últimos sacrificios que paralizan en vez de acelerar las conquistas de los desheredados?

No esperamos el reconocimiento del error, por lo menos en lo que afecta a los dirigentes de la C. N. T. Estos elementos, fanatizados en que el trastorno y el desorden lo ha de llevar al triunfo de la implantación de su idealidad, lo sacrifican todo en holocausto de esta ambición, y no les duelen las víctimas que ocasionan estas revueltas; no se impresionan al ver la sangre generosa e inútilmente derramada en estas contiendas caó-

licas; no sienten las inquietudes de los trastornos producidos en los hogares de los caídos; y cuando hay que afrontar la responsabilidad de la acción llevada a cabo, nos salen pregonando sus órganos en la prensa, que no son ellos los iniciadores de estos trastornos; que no es esa su revolución; que el Gobierno y los socialistas son los que fomentan estos movimientos para perseguirlos. Donosa manera de justificarse. Esta postura negativa, será lógica, legal, acomodaticia, en la técnica anarquista, pero es una apostasía, una falta de entereza, un sarcasmo.

Pero lo que más nos pone en guardia; nuestra incertidumbre; el asombro que experimentamos al producirse estos acontecimientos, es al analizar su origen, en donde se tragan; su punto de gestación. En su realización se ha utilizado un arsenal de armas y municiones y un gran stok de dinamita. Para todo ello se precisan muchos elementos y entre los cuales está el factor principal; el económico. Lo sabemos, porque alguna vez hemos precisado nosotros algo parecido con una obra de alta finalidad y sabemos los apuros pasados.

Todo esto está muy turbio; nos escaman. Día vendrá que se aclarará la incógnita y entonces, quién sabe... quién sabe los anatemas que les podremos adjudicar.

¿Y qué diremos de la finalidad perseguida para llevar a término estas revueltas llamadas revolucionarias? Para su justificación hizo esfuerzos titánicos la F. A. I. y la C. N. T., coreadas por la prensa extremista de derecha e izquierda y apoyada también por algún rotativo de abolengo republicano, para que se produjera la huelga ferroviaria. Aún descartada esta posibilidad, el hecho se produjo. ¿Con qué finalidad, repetimos? Hasta ahora no se nos alcanza otra que la de atacar a la República y la libertad y a la democracia, con estas perturbaciones, a pesar de estar convencidos los anarquistas que más daños que beneficios le reporta a la clase a quien dicen pertenecer y aparentan defender.

Fíjense bien todos los obre-

Momento en que los
compañeros
Ginés García Brú
y
Teresa Vives Cabanes,
firmaban el acta de su
matrimonio civil el día
27 del pasado mes de
Diciembre.



ros en estas hecatombes que lamentamos, porque sólo entorpecimiento y retraso para sus progresos se puede esperar de ellos. Analicen, examinen, midan, aquilaten los procedimientos de lucha de los anarquistas y los de la U. G. T. y del Partido Socialista, y ellos mismos se darán la respuesta de cuales son más ventajosos para sus intereses. La utilización de la «star» es abominable y denigra su empleo en las contiendas entre seres humanos. El empleo de la dinamita rebaja al ciudadano consciente a unos términos que no queremos calificar. La revuelta por sistema de lucha, representa la barbarie, y solo sangre y víctimas inmoladas inocentemente producen.

No es con la desolación en los pueblos. No es con el exterminio de las autoridades; no es con el terror de los hombres; no es con la muerte de los adversarios con lo que se ha de redimir la clase obrera. Es con el amor a los suyos, con el estudio de todos los problemas que les afecta, con su bien templado espíritu de lucha, con su elevado concepto de la gran misión que está llamada a llevar a cabo, con su cultura refinada. Todos estos altos dotes bien cultivados son los únicos que la conducirán a su emancipación integral.

Comentario sobre Carrizales

A ninguno de los agricultores ilicitanos se le ignora que los «dichosos» Carrizales están en un pleito continuo, y que algunos se creen que dicho pleito ya es eterno y que nunca jamás será abolido el desdichado y arruinador pago del injusto sexto.

No voy a pararme en contemplaciones acerca de la nueva ley

CARTAS DE PRAGA

Las profecías de Lerroux

Hasta hoy todos habíamos oído hablar del Calendario Zaragozano, y cuando nuestros campesinos querían averiguar cuándo lloverá o cuándo se celebrará la feria en un pueblo, no tenían más que consultar el mencionado calendario.

Desde ahora, el Zaragozano traerá una sección política a cargo del jefe del partido Radical. Fué en Zaragoza donde el Sr. Lerroux anunció (o alentó) la intentona del 10 de agosto. Ahora nos anuncia la muerte de la República a plazo fijo, dentro de dos meses. Ya hemos tenido en España un Fernando IV el Emplazado, al que añadiremos una República II la Emplazada. En esta repetición histórica, el señor Lerroux se reserva el papel de los hermanos Carvajal, pero como la República no mandará despeñar a Don Alejandro, el juicio de Dios tampoco tendrá lugar. Ya lo veremos, dos meses no es mucho esperar.

Las profecías del Sr. Lerroux no son siempre verdaderas profecías, por ejemplo cuando anunció, también, en Zaragoza, que se iba a sustituir al Alto Comisario en Marruecos. Cuando Don Alejandro dijo esto en Zaragoza, hacía ya quince días que sabíamos nosotros en Praga, que se iban a hacer algunas modificaciones en la política marroquí, bien en la Alta Comisaría o en otros cargos de confianza. Prueba de que no era ningún misterio se tiene en la carta que el 2 de diciembre me escribió el director de «Luz» Don Luis Bello; he aquí lo que dice:

«Mi querido amigo: Llegaron aquí los artículos de usted sobre Marruecos en el momento en que emprendía su viaje a la zona española nuestro compañero Baraibar. La mayor parte de los temas que trata usted los trata también Baraibar, con las coincidencias naturales en quien percibe con exactitud el medio ambiente. El último artículo de usted sobre la situación política en Marruecos, es tema delicadísimo que estos días se está debatiendo, pero no en los periódicos, sino en la Presidencia del Consejo y que supongo que de un momento a otro tendrá exteriorización definitiva.»

Como se ve, no era preciso acaudillar un grupo de noventa diputados para saber que en la Presidencia del Consejo se ocupaban de cambiar la política de Marruecos. Esto era lo que se llama un secreto a voces, y Don Alejandro ha sido el encargado de dar las voces sin tener en cuenta el carácter delicadísimo del asunto. Ya hemos visto una semana después lo que ha pasado en Bab-Tazza.

Está visto que el Sr. Lerroux tiene mala jettatura. La primera profecía zaragozana provocó la sublevación de Sanjurjo; en la segunda ha provocado la de los moros. ¡Cuánto bien podría hacer este hombre con solo cerrar la boca! Pero es lo que él dirá, luego se moñan de mi silencio! Contrastes de la vida política, no sabe uno que es mejor, si callar o hablar. Está visto, al Sr. Lerroux todo le sale mal.

Praga, Enero de 1933

GINÉS GANGA

agraria, ni tampoco en cosas que atañen a dicha Ley, pero el caso es que tengo en mis manos documentos de hace ochenta y dos años, extendidos y certificados por ilustres notarios y registrados en el Registro de la Propiedad, en los cuales ya queda exento de toda clase de gravámenes el terreno de Carrizales.

De manera Sres. propietarios de

Carrizales que saco en consecuencia que tan sólo por un deseo de caridad se puede pagar ese abominable pago, ahora que, no creo que los que se quieren como acreedores a ese pago quieran seguir viviendo de limosna y si así lo quisieran les llamaríamos holgazanes y envidiosos, pues otros más necesitados que ellos sería más justo que la recibieran.

Colaboración campesina Para que los labradore res se enteren

El día 1.º del año en curso los elementos radicales de la localidad repartieron una hoja en la cual reproducían un ruego de D. Basilio Alvarez dirigido a los ministros de Gobernación, Agricultura y Trabajo.

Nada tenemos que desmentir de dicho ruego; ya lo harán quienes tienen la obligación de hacerlo. Nada diremos tampoco de la hoja en cuestión. Mas al observar que era repartida principalmente a las entradas del pueblo, hemos supuesto que sería con el propósito de presentar ante los ojos del campesino, incauto en política, a los socialistas como elementos anarquistas. Y ante tal maniobra nos vemos obligados a informar a los campesinos, siquiera sea someramente, de la situación de la provincia de Jaén.

En esta provincia, desde que se implantó la República, los monárquicos, hoy afiliados al partido radical, principiaron a boicotear al régimen negándose a cultivar la tierra con lo cual se condenaba al hambre a los trabajadores de la agricultura.

En vista de la mala cizaña de los dueños de la tierra al querer que los obreros del campo, ante tan angustiosa situación, se declarasen enemigos de la República el Gobierno democrático de la nación ha dictado varias disposiciones encaminadas a paliar la angustiosa situación de los obreros del campo. Queda pues, demostrado, que son ellos, los terratenientes, los responsables, mejor dicho, los culpables de que se hayan promulgado leyes como las de laboreo forzoso, de términos municipales, etc.

Lo que ocurre es que esas leyes solo se cumplen allí donde las autoridades cumplen con su deber. Y como en Jaén las autoridades son de las que desempeñan dignamente sus cargos, de ahí que la gente privilegiada, (que es la que representa en las Cortes don Basilio Alvarez) se queje de la conducta de las autoridades. ¡Ellos que siempre se habían puesto las leyes por montera, tener que acatarlas ahora cuando el Alcalde a lo mejor, es un obrero de los que él, el patrono, ha tratado siempre a patadas! Eso es intolerable ¿verdad Sres. de la Juventud Radical?

No queremos terminar estas líneas sin antes demostrar categóricamente como íano el ruego como su publicación en Elche son una maniobra política contra el Partido Socialista. Pero tan poca fortuna tienen los radicales en sus tretas, que fíjese el lector con la facilidad que se descubren. La hoja en cuestión dice en letras gruesas: «El caciquismo de las autoridades socialistas de Jaén, fomentan el saqueo, la destrucción y el crimen».

Y nosotros decimos: si la primera autoridad de la provincia es el gobernador y en toda la nación no hay ni un solo gobernador que sea socialista, ¿dónde está el caciquismo de las autoridades socialistas?

DIEGO SOLER

Agrupación Socialista Obrera Oficina electoral

A partir de la fecha, cuantos compañeros deseen hacer alguna consulta relacionada con asuntos electorales, pueden pasar todos los días de 2 a 3 y de 6 a 7 de la tarde y de 9 a 11 de la noche por la Secretaría núm. 9, de la Casa del Pueblo.

Donativos recibidos para el fondo electoral:

Francisco García	2'00
Pascual Román	5'00
Victor Valero	0'50
Angel Rodríguez	10'00
Juan Hernández	1'00
Pascual Hernández	1'00
Ramón Pastor	1'00
Pedro Maciá	1'00
Total pesetas	21'50

Los donativos al Tesorero de la Agrupación, Antonio Mendiola Carranza.

SASTRE

Si quieren vestir con gusto y elegancia, visiten la

CASA MERINO

Plaza Cervantes, 7, 2.º

Para el señor Administrador de Correos

Los suscriptores de la península y también los de la Argelia, se quejan del retraso con que reciben EL OBRERO.

Sobre todo estos últimos nos dicen en sucesivas cartas que llega a su poder el semanario con ocho días o mas de retraso y a nosotros como es natural nos interesa saber en donde radica la falta, porque ha de tenerse en cuenta que el periodico se entrega el domingo por la mañana o a lo sumo el lunes antes de las diez de la mañana. El barco correo zarpa con rumbo a Orán al anochecer el martes, por lo que no nos explicamos que los periódicos no puedan ser recogidos por el citado correo, cuando este recoge las cartas que se depositan en el buzón el mismo martes, teniendo que ser transportados nuestros ejemplares por el correo de Francia.

Confiamos en que si la deficiencia del servicio radica en Elche, el Sr. Navarro sabrá corregirla. Así lo esperamos.

De interés

Compró estiércol de cuadra y de basuras del uso doméstico a precios convencionales, haciendo la limpieza el día siguiente de pasar el aviso a la casa n.º 49 de la Avenida de Blasco Ibañez.

El XII Aniversario de la Agrupación Socialista de Elche

El próximo pasado día 6 del actual, se celebró en nuestra Casa del Pueblo una velada en la que se conmemoraba el 41 aniversario de la Agrupación Socialista Illicitana.

El presidente de la Agrupación, camarada García Alberola, empieza su peroración recordando a los compañeros de esta época de natalicio de la masa socialista ilicitana, y en particular, al camarada Pascual Román Antón, el cual, por su avanzada edad, y por padecer una grave enfermedad, le retiene en el lecho, sin poder estar entre nosotros, el cual, sería su gran deseo, y su gran sentir como socialista, compartir estos momentos de alegría entre nosotros. Pues los que podíamos recordar hoy aquí—dice—fueron los que hace 41 años se abrazaron al Socialismo. ¡Todos los valientes de aquellos tiempos, luchan con entusiasmo por el bien de la clase trabajadora.

Concede la palabra al camarada alcalde Manuel Rodríguez, el cual empieza su peroración con unas palabras a manera de homenaje a la Agrupación Socialista. Y se lo merece—dice—, porque a una Agrupación Socialista, no se le rinde homenaje sin justificación.

A la Agrupación Socialista se le debe el que esta casa, la casa de los trabajadores esté como está, llena de sociedades obreras y con una potente organización. A ella se le deben las glorias sindicales.

En estos días, se termina de publicar un libro del camarada e insigne primer presidente de la Oficina Internacional de Trabajo, Albert Thomas, el cual, de una manera detalladísima, explica en su nueva obra, la huelga que la organización de Elche sostuvo en el año 1905. Cuando se celebra el aniversario del nacimiento de una Agrupación, y el pueblo acude como lo ha hecho hoy, es porque admira la labor que el Partido viene desarrollando en toda España en bien de la clase trabajadora, a la cual se debe en cuerpo y alma.

Invito pues a todas y todos los compañeros, a que les preocupe la labor de los sindicatos, ingresando en ellos y en las Agrupaciones Socialistas.

Termina su discurso, deseando a los compañeros el fiel cumplimiento de su deber. A luchar todos por el bien de la clase trabajadora. Siempre adelante, camaradas, nunca jamás retroceder.

A continuación hace uso de la palabra el veterano socialista Germán Penalva.

Empieza recordando la forma en que se constituyó la Agrupación Socialista de Elche, organización que entonces, hace 41 años no existía, y que varios camaradas que hoy todavía podemos contar en la Agrupación, y los desaparecidos Miñana y Bautista Sala.

Cita la primera reunión que se celebró, y que tuvo lugar en el llamado Molino del Real.

Yo—dice—viendo en aquella reunión los pliegues del Socialismo y recordando la figura del malogrado apostol Pablo Iglesias, no hice mueca alguna, y convencido de los grandes ideales de redención que emanan del Socialismo,

no tuve ninguna clase de inconvenientes de ingresar en él, siendo a la vez, fundador de la Sociedad Círculo Obrero Illicitano, nuestra querida madre.

Recuerda la huelga de 1905. Huelga, donde el pueblo trabajador ilicitano dió muestras ya de su gran capacidad socialista, y a raíz de aquella huelga, Elche fué una de las primeras poblaciones socialistas organizadas.

Hace unos días tuvimos la satisfacción de tener por breves momentos entre nosotros, al camarada Fernando de los Rios, el cual en la intervención que tuvo desde ésta misma tribuna obrera dijo: ¡El Socialismo se impone! He estudiado vuestra organización, y tengo la completa seguridad de que es la mejor de todo Levante; y recuerdo las palabras de Pablo Iglesias, el cual dijo: Sois los mejores del Mediterráneo Ibero.

El camarada García, hace la presentación del representante de la Ejecutiva, compañero Vicente Hernández, si bien dice, que de este camarada no se puede hacer presentación, pues en la mente de todos está su intervención en las luchas sociales y sindicales de Elche, donde empezó a luchar por las reivindicaciones obreras.

Al levantarse el camarada Hernández es objeto de una ovación, y empieza diciendo: ¡Amigos todos! Creo un poco injusto los aplausos. Los admito con una sola condición. La de que sean tramitidos a todos aquellos que fueron fundadores de la Agrupación Socialista, de la cual yo fui su discípulo.

El cargo que actualmente represento, lo debo a aquellos consecuentes compañeros que fundaron esta Agrupación. A ellos nuestro más ferviente aplauso.

Yo que he recorrido de Norte a Sur, de Este a Oeste, puedo decir que no hay población que sienta las ansias del Socialismo como mi querido Elche!

Si España hubiera respondido como Elche, si todos los pueblos fueran como él, no tendríamos una República burguesa, sino que tendríamos una República Social.

Relata las grandes obras que ha realizado la 2.ª República Española, en la que son dignas de mención las realizadas en los Ministerios de Instrucción Pública, con la creación de Escuelas, Institutos, Bibliotecas, etc. etc. En el de Obras Públicas los proyectos de canalizaciones, y en el de Trabajo, las grandes disposiciones, por las cuales, el elemento obrero, dentro de breve plazo, podrá de una manera llana, hacer que sea respetado de toda la clase patronal, recogiendo con ello grandes y fructíferos beneficios.

Se refiere a la lucha electoral y dirigiéndose a la mujer dice: Ya que por nosotros tenéis este derecho, a nosotras más que a nadie os interesa la capacitación para la próxima lucha. Vosotras sois las que debéis hacer la propaganda en el hogar, para que de él salga la obrera o el obrero, dispuesto a depositar su voto, lleno de satisfacción por el deber cumplido.

Recuerda las luchas de nuestros antepasados, los cuales se desvelaban para conquistar la voluntad de la mujer obrera, y si la Religión está el lado de la Burguesía, la mujer obrera debe abrazar la bandera del Socialismo.

El camarada Hernández, durante su peroración y al final de ella, es constantemente aplaudido.

La Artística Socialista, muy bien dirigida por el maestro compañero Bonet, ejecuta las obras Barcarola y la Internacional, la cual escuchan todos en pié y aplauden constantemente. Después de unas palabras del Presidente de la Agrupación, finaliza este grandioso acto socialista.

TEROL

Pascual Román

Continúa dentro de su delicado estado de salud, este querido camarada, por el que diariamente se interesan todos los trabajadores.

Deseamos fervientemente dar pronto noticias de la franca mejoría del querido correligionario Pascualet.

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio
Especialista en Garganta,
Nariz y Oídos

Consulta los sábados.

de 9 a 12, en la Clínica del doctor Navarro, (Oculista)

— Sagasta 3 y 5, (Junto a Correos) —

Clínica en Alicante:

Méndez Núñez, 36, primero.

Labor Municipal

Se está convirtiendo en carretera, con general aplauso de los campesinos afectados por tan importante mejora, el viejo camino que comienza en el huerto de Vizcarra, pasa por las haciendas «El Purgatorio», «María Pepa», etc. y termina en el Vinalopó.

La Plaza del Primero de Mayo está pavimentándose.

Esta semana comenzará la construcción del alcantarillado desde el jardín del Instituto, pasando por la Plaza de la Merced y Cánovas del Castillo, hasta la palanca que pasa por la calle de Canalejas. Este trayecto será al mismo tiempo debidamente adoquinado.

Se está terminando el plano de alcantarillado y adoquinado de la calle Nueva de S. Antonio, que inmediatamente comenzará a realizarse.

A últimos de mes se inauguraron dos escuelas (una de niños y otra de niñas) en la Avenida de Labradores, y otra en el Partido de Balsares.

Se ha recibido un telegrama del Director General de 1.ª Enseñanza, camarada Llopis, dando cuenta de haber sido aprobado el proyecto de Escuelas para el Partido de Alzabaras y ayudando a las obras con 20.000 pesetas.

Se han construido 12 pasarelas en algunos barrios para facilitar la circulación en los días de lluvia.

EL OBRERO

Nuestro camarada
De los Rios

Conocida es la grandiosa labor que en torno a la cultura está realizando nuestro compañero Fernando de los Rios desde el Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, pero de todas ellas precisa destacar por su originalidad e importancia, la misión de ir enseñando por pueblos y aldeas, aquellos magníficos trabajos teatrales que nos legaron nuestros antepasados, poetas y escritores, como Cervantes, Calderón de la Barca, Lope de Vega y otros muchos autores escogidos españoles y también algunas otras obras de extranjeros, que por su alto valor educativo merecen ser representadas por los desinteresados y valiosos elementos que la moderna juventud estudiantil ha puesto al servicio de España y sufragados los gastos por la República.

Además, nuestro compañero, los días de descanso que tiene en el Ministerio, procura acudir allí donde se encuentre el Museo ambulante o la agrupación «La Barraca», para con su presencia estimular a sus componentes y dar la sensación de que la República no precisa de alardes de fuerza por el solo hecho de que un Ministro visite un pueblo. Aparte de esto, los Ministros de la República, no pierden ocasión alguna para alternar con el pueblo español, ya que éste fué el que los elevó al sitial que hoy ocupan.

Recientes están las visitas hechas por nuestro camarada Fernando de los Rios a los pueblos Barco de Avila y nuestro Elche. Al primero acudió por que se encontraba allí el Museo ambulante para ilustrar a aquellos españoles que por lo apartado de aquel villorrio no habían podido muchos de ellos admirar obras de arte, ni oír la música recogida por los modernos aparatos de radio. En una intervención de nuestro camarada defendiendo los presupuestos de su departamento, dió a conocer el valor moral que supone para la República estas Misiones, Hombres admirados al ver valiosos cuadros y tapices, y más que todo, por ver entre ellos, hablando con todos, a un Ministro de la República, a Fernando de los Rios.

En Elche, por encontrarse por estos contornos la Agrupación de Estudiantes «La Barraca», tuvo a bien el visitarnos el día uno del actual, siendo recibido por nuestro camarada Rodríguez, en unión de numerosos correligionarios y simpatizantes, dand- un paseo por nuestros palmerales y trasladándose a nuestra Casa de Pueblo, en donde dirigió la palabra a la gran concurrencia que le aguardaba, cantándose por todos «La Internacional» al final de su disertación. Al día siguiente actuó en el Teatro Kursaal, la Agrupación Universitaria que mencionamos, poniendo en escena tres entremeses de Miguel de Cervantes, siendo aplaudidos por la concu-

rrencia. Esperamos el día 29 del actual volver a tener entre nosotros a tan ilustre camarada.

Miguel Salvetti Pardo

MEDICO
Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Abadía, 7 ELCHE

Los amigos de
"El Obrero"

Hemos sido favorecidos con unas cariñosas líneas de nuestros camaradas residentes en Argelia, a las que acompañaban los francos que a continuación se detallan.

	Francos
José Quiles	20
Marcelino Orts	15
José Antón	25
Francisco Díez	20
Manuel Agulló	20
Vicente Colomar	20
Juan Soler e Hijo	100
Tomás Martínez Ibernón	30
Suman	250

Con anterioridad a esta fecha, el camarada Tomás Martínez Ibernón nos había remitido 10 francos, por lo tanto la anterior suma se elevará al total de 260 francos.

No cabe decir lo que EL OBRERO agradece estos donativos, agradecimiento que hemos de manifestar a dichos compañeros por cuanto ello significa dos cosas muy importantes: el cariño que ello significa hacia un semanario, humilde, eso sí, pero que en él dejamos los que le escribimos y leemos, pedazos de nuestra alma al redactarlo y rememoración de nuestros tiempos pasados al leerle desde tierras lejanas.

Sepan pues «Los amigos de EL OBRERO» que siempre sabremos agradecer su desinteresado y útil concurso.

EL ADMINISTRADOR

Se vende o alquila

Amplio local en la calle Nicolás Salmerón, n.º 50, apropiado para almacén o fábrica, con dos patios, dos pozos y dos departamentos para oficinas.

Razón: Galán y García Hernandez, n.º 51.

Sindicato del Ramo
de la Agricultura

CONVOCATORIA

Se convoca a Junta General Ordinaria, para el domingo 22 del actual, a sus 9^h 30 horas en primera convocatoria y a las 10 en segunda, en el Salón nuevo de la Casa del Pueblo.

Se suplica la asistencia.
EL COMITÉ

Juventud Socialista
Convocatoria

Se convoca a Junta General Ordinaria para el próximo jueves 19, a las 9 de su noche, en el Salón grande.
EL COMITÉ

Radio Walker



La mejor, más potente y más económica.
Contado y plazos - Cambio y reparación.
Pida demostración a

Francisco Villanueva
Durán, 4 ELCHE

Los socialistas
de Valverde

Con este título publica «Patria» un artículo firmado con las iniciales A. M.

A. M., que se propone sacarnos el antifaz, tiene bastante manchada su historia para depurar responsabilidades de nadie. Tendría que ser verdad lo falso que V. se atreve a publicar y no le pertenecía decir ni pío, porque debió haberse mirado en el espejo del pasado y se hubiera visto de cuerpo entero.

La Directiva de la Sociedad que V. menciona tiene suficiente dignidad para responder de sus actos y está dispuesta a probar que jamás puede haber un solo socio que pueda justificar que se hayan perjudicado los intereses de la misma durante nuestra actuación ni en un sólo céntimo, ni se hayan mango-neado asuntos de ninguna especie.

Todo esto lo podemos probar a la luz del día; lo que ha querido A. M. es herir directa e indirectamente, más que societariamente; pero tenga en cuenta A. M. que las autoridades locales, a quienes ofende su dignidad, pudieran un día cansarse de ser prudentes y estampar sobre el papel lo que por educación se callan.

Los socialistas de Valverde

II Congreso de la Cooperativa Nacional de Casas Baratas

"PABLO IGLESIAS"
CONVOCATORIA

Según el resultado favorable a la proposición presentada por el Comité Central en votación efectuada por las Secciones, el II Congreso de la Cooperativa Nacional de Casas Baratas «Pablo Iglesias» se celebrará en Madrid, el día 22 y siguientes del mes de Enero de 1935, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.º Apertura y constitución del Congreso.
- 2.º Elección de Ponencias.
- 3.º Examen de la gestión del Comité Central.
- 4.º Proposiciones.
- 5.º Construcción de Casas del Pueblo.
- 6.º Designación de localidad donde haya de residir el Comité Central y elección del mismo.
- 7.º Clausura del Congreso.

Las tareas del Congreso darán principio a las 10 y media de la mañana en el Salón Terraza de la Casa del Pueblo.

Algunas organizaciones que nos han escrito preguntando si podían asistir al Congreso pueden hacerlo y tendrán derecho a intervenir sólo en el 5.º punto «Construcción de Casas del Pueblo» con voz pero sin voto.

Obtenida la rebaja de ferrocarril deben solicitarnos las tarjetas lo más rápidamente posible, expresando nombres y apellidos.

EL COMITÉ

Agricultores:

Vendo cebollino, simiente de Molina, seleccionada. Hay dos tahullas de plantel.

Carlos Soler Sansano
PERLETA

Se compran

mostradores y estanterías de lance.

Ofertas a la Imprenta Moderna.

Confitería GARCÍA

Especialidad en tortadas, mazapan y turrone
Teléfono, 117
Canalejas, 32 ELCHE

Cooperativa Obrera de Producción del Calzado 'La Fraternidad'
CONVOCATORIA

Para dar cumplimiento a lo acordado en la Junta general de 29 de diciembre último se convoca a Junta general extraordinaria que tendrá efecto el próximo jueves día 19 a las 10 de su noche en el salón nuevo de la Casa del Pueblo.

¡Compañeros! Acudid todos.

El Consejo de Administración

BLASCO
SASTRE

Castelar mín. 10, 1.º

Juan Porcel

El pasado Martes dejó de existir a edad bastante avanzada, nuestro queridísimo amigo Juan Porcel Maciá.

Es la familia Porcel bastante conocida y apreciada de todos los trabajadores por sus ideas democráticas, por las cuales batallaron en todo momento.

Reciba la desconsolada familia Porcel, la expresión sincera de nuestra condolencia.

Traslado

La acreditada Profesora en Partos D.ª Arsenia Matos Muñoz, de Alicante, se ha trasladado a ésta, calle Galán y García Hernández; ofrece sus servicios profesionales al distinguido público ilicitano.

Tintorería Quitamanchas
LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Rtaes Salvador)

ELCHE

D. Baldomero Cerdá

Consultorio Mercantil
Plaza de Isabel II número 2
ALICANTE
Imprenta Moderna. - Elche.

¿Quiere Vd. ser elegante y rico?

Adquiera los géneros de la sombrerería
CAMPELLO

Últimos modelos en sombreros, gorras, bolinas y demás artículos del ramo para caballero
Para comprar barato, en esta casa

AGENTE DISTRIBUIDOR

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

Todo movimiento social o político que no cuente con la cooperación del P. S. O. E. y la U. G. de T. lleva el marchamo del fracaso.

Un acto impolítico

Lo ha sido el celebrado el domingo último por los elementos expulsados del Partido Republicano Radical Socialista, que se llaman hoy R. R. S. de I. en el que tomaron parte entre otros elementos, los Sres. Ortega y Gasset y el Diputado a Cortes por esta circunscripción Sr. Botella Asensi, cuyos discursos nos permitimos señalar como impolíticos porque carecieron de todo principio de Partido y bastante más de contenido ideal. Han podido los oradores llamarse demócratas de igual suerte que se hubieran podido adjectivar otros vocablos como el de cura o fraile, pero mal pueden ostentar el título de liberales, quienes proceden como el señor Ortega y Gasset que, estando empleado para sostener una acusación contra el Ministro de Obras Públicas, camarada Prieto, le combate e injuria a sabiendas de que no puede obtener respuesta adecuada por ausencia del injuriado, y cuando el pueblo que le oye inicia una protesta contra tal infamia, entonces el orador invoca el nombre inmaculado de Pablo Iglesias para, valiéndose de esta nueva torpeza, evitar que la protesta iniciada le impida continuar maltratando a los socialistas. La interrupción de que fué objeto Ortega y Gasset debe servirle de lección, pues los socialistas en Madrid como en Elche se deben a la idea y no pueden en modo alguno dividirse en leales y traidores, sino en fieles defensores de la justicia social y no podemos tolerar la injuria sin formular protesta aunque aquella paria de D. Eduardo Ortega y Gasset.

En cuanto al señor Botella Asensi, Diputado por Elche con un buen número de votos de la masa obrera y socialista, ha debido tener muy en cuenta que nuestro pueblo no le votó para que vaya por España combatiendo a los socialistas y sobre todo a los que son Ministros o Diputados, sino que lo hicimos para que ayudara a reorganizar y por tanto a unir a los elementos republicanos que debieran sostener y consolidar la República; a procurar que las leyes de carácter social sean cumplidas en todas las localidades y sobre todo en Alcoy, en donde ser socialista es pecado porque así lo eslimó Botella Asensi y a no engañar a las masas promeliéndoles que votó la expropiación forzosa de las tierras cuando no son de su agrado ni mucho menos los pocos y modestas leyes presentadas por el camarada Largo Caballero.

Y nada más, porque pasar a justificar el porqué de votar los Presupuestos, eso ya está hecho desde que el Congreso de nuestro Partido votó por mayoría de votos la continuación de nuestros camaradas en los ministerios que re-

gentan. Salirse ahora los expulsados del Partido R. R. S. por esos senderos es la equivalente a no haber estado nunca conformes con el Partido Socialista ni aún con Iglesias, a quien tanto combatieron en vida.

Los demás oradores hablaron de la prostitución de la República que ellos mismos no saben ni defender. Pobre República sin la desinteresada defensa de los socialistas.

Nosotros hemos ido a ella para servirla. Los señores Ortega y Gasset y Botella Asensi, van a servirse de ella, que no es igual. Pueden si les place cojear una y otra actuación.

F. G.

Al Grupo Femenino Socialista

Estimadas Compañeras: Al haberse cumplido el primer aniversario de la fundación de la Asociación Femenina Socialista que con tantos cariños y afanes fundamos, he de recordaros que los tiempos actuales y los que se acercan son de intensa lucha para asegurar las conquistas presentes y para plantear las que la humanidad disfrutará en un próximo porvenir.

Para ambas cosas necesitamos el saber y la reflexión. Porque no basta tener razón, es también necesario establecer las condiciones previas y preparar el terreno para que las nuevas modalidades del futuro se desenvuelvan por cauces adecuados donde se hayan apartado los estorbos de la tradición. La mujer socialista, tiene una gran misión que cumplir en las próximas funciones electorales, de una parte, arrancando del cerebro femenino los prejuicios que sobre él pesan por el transcurso de los siglos pasados que tan honda huella dejaron marcada en su alma; de otra, apartándola de organizaciones ya de hondo origen burgués, ya de tipo de revolucionarismo infantil que antes que aprovechar a la causa de la Revolución verdadera favorecen al contrario. Y no hay que perder de vista el presente de la situación femenina, aun con todas las últimas Leyes que no son escogidas ni despreciables, la mujer vive sujeta a un tirano todavía más formidable y cruel que el patrono que la explota y la Iglesia que la domina, es el «que dirán» que mueve en nuestra infancia en una soledad que nos cerca de solteras, por una educación arcaica e inconsciente que nos somete de casadas en un concepto equivocado del honor y del deber y que nos tiraniza en la viudez por los errores de una mala entendida

sociedad de dolor y amargura.

Sirva pues este acto, para fortalecer nuestro espíritu para conquistar conciencias, procurando que al segundo aniversario de este Grupo, estén bien nutridas nuestras filas de mujeres socialistas. Si así lo hacemos, estaremos satisfechos de haber cumplido con nuestro deber.

FRANCISCA AMORÓS

A BOCA JARRO

Otros quehaceres nos habían obligado a dejar en la carpeta algunos comentarios al número de «Patria» del 17 diciembre pasado. Hoy, a guisa de pasatiempo los insertamos para dar mayor amenidad a esta sección.

El lector no asistiría sin duda a una reunión que celebraron las damas de la Derecha Regional, en Elche, para dar cuenta de su gestión. No tiene importancia. Nosotros tampoco asistimos y por ésto tal vez haya sido mayor nuestro asombro al enterarnos que la sección de obreras estaba representada por las señoritas María García Ferrández y Consuelo García. Hasta hoy no nos ha dicho «Patria» a qué gremio pertenecen estas dos representantes de la clase obrera. Suponemos que estarán afiliadas al sindicato de las Niñas Bien.

§ §

La compañera señorita María García sabe muchas cosas y para sus años se ve que está bastante deshabilitada. Nos dice que, a pesar de esta indecorosa República dictatorial, la Derecha Regional ha celebrado en el pasado año más de 800 actos públicos. ¡Y luego se quejan de la falta de libertad!

§ §

Pero lo que más le ha gustado a la compañera señorita María García, es «la gran democracia que ha reinado en todos los actos de la asamblea» celebrada en Valencia. «Se dió el caso simpático de que el obrero agricultor Martí que iba vestido de blusa, presidió con la Marquesa del Turia y que una obrera, con pañuelo a la cabeza, presidió junto a Gil Robles y García Guijarro».

¡Qué hermoso cuadro!, un obrero con la Señora Marquesa y una obrera con pañuelo en la cabeza, junto a Gil Robles. Nuestra joven compañera Señorita García na sabe todavía hasta donde llega el espíritu democrático de nuestras marquesas y de nuestros burgueses. A nosotros no nos admira tanto y sin pretender ruborizar a nuestra encantadora compañera, le diremos que conocemos más de cuatro casos de opulentos burgueses, que llevados de su espíritu democrático, no tienen inconveniente en compartir el tálamo con la criada de su esposa, siempre que bien entendido, la criada sea bastante guapa y joven. Y en cuanto a las marquesas, ¡oh, hermosa compañera! hagamos punto y aparte.

Apesar de todo, nos descubrimos con dolor ante las víctimas inútilmente sacrificadas por una táctica suicida y criminal.

§ §

Apostamos doble contra sencllo (y perdoue esta vulgaridad) a nuestra compañera Señorita María García a que «el señor Gil Robles» no cumple su promesa de venir a Elche, aun teniendo en cuenta la cordial acogida que usted y algunas de sus bellas compañeras le habrían de dispensar. No vendrá, ya verá usted como no viene, a menos de no hacerlo como un amigo particular de usted.

§ §

¿Acaso la compañera señorita Consuelo García es hermana de María? ¡Qué contentos estarán sus papás con un par de chicas tan listas!

Pero Consuelo sabe hacer descripciones maravillosas, y nos dice que «en la casa de las obreras que visitó, se las enseña todos los oficios, desde modistas, sastres, sombrereras, etc... hasta tanguistas, manicuras y masagistas». Es decir, una educación completa para que puedan alternar con marquesas, duquesas y señoras de lujo.

§ §

Por último, la presidenta doña Elvira, «en un breve pero patriótico y elevado discurso» nos habla de Agustina de Aragón. Aprendan, señoritas García a estudiar Historia para poder hacer citas convincentes en sus elocuentes discursos. ¡Lo que sabe esta doña Elvira!

§ §

Qué listos son los de «Patria»; con ruedecitas de molino, no, Y para resaltar su desinterés copian, nada menos que de «El Debate», periódico nada sospechoso de antisoviético, poniendo en boca de varios comunistas visitantes de Rusia, el infierno que se vive en aquella nación colectivista, hasta hacer decir a uno: «La verdad, que como en España no se vive en ninguna parte». ¡Ah, sí! ¿Hacen ustedes suyas esas frases?..

Recordad quienes gobiernan, son los que vosotros no podeis ver. «Patria» ha perdido el timón, seguro.

§ §

Nos choca que los periódicos «El Illicitano» y la Reverenda «Patria», no hayan abierto el pico en lo que respecta al asunto del Cura Castells.

Conste que no lo censuramos; pero que tomamos nota, ¡eso sí!

Obreros: Leed y propagad

EL SOCIALISTA

La U. G. T. aumenta de fuerzas

Ha conseguido la Unión General de Trabajadores, tal ascendencia sobre la clase trabajadora española, que a diario registra nuevas altas de entidades obreras que se alistan en sus cuadros para presionar al estado capitalista, cuyo caimiento abrirá en la Historia una nueva civilización, la civilización socialista, la cual va sentando sus jalones en distintas naciones europeas y americanas: Rusia, Vietnam, Méjico...

La Unión General de Trabajadores en todo momento dirigida por hombres educados en socialista, la han dado tales características de seriedad y responsabilidad ante el mundo, que hoy es exageradamente querida y respetada por la Internacional Obrera que admira en ella su temple y confía en su inquebrantable salud para ir implantando en España todas aquellas mejoras que culminen al fin en la completa emancipación proletaria.

Sus enemigos de todas clases han luchado enconadamente porque esas tres letras U G T desaparecieran del alfabeto social español, pero no han conseguido sino darle más valor con sus campañas difamatorias y calumniosas.

He aquí el aumento que en mes y medio ha operado la Unión General de Trabajadores. Contaba en 28 septiembre con 5424 secciones integradas por 1.066.111 cotizantes y en 10 noviembre con 5.584 y 1.082.834 es decir, un aumento en cuarenta y tres días de 160 secciones y 16.723 cotizantes.

Ante estos datos, hemos de felicitarlos por el bien de España, que no ha de caer en el pecado de sus propias culpas, llorando después lo que había tiempo de prevenir. Los extremismos extemporáneos entorpecen la marcha del progreso.

La Unión General de Trabajadores es un cuerpo con vida propia.

Viva la U. G. T.

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

«Sombreros Fernández y Roche»